

# Que cachent les murs du mystérieux château de la Garde ?



Photo Fabienne Python

## Parc idyllique

Le domaine de 14 hectares recèle un parc où les tilleuls, chênes, rhododendrons côtoient des essences du monde entier : un cèdre du Népal, un liquidambar, un ginkgo biloba... Sylvie Lequeux, guide amateur pour Patrimoine des pays de l'Ain, l'explique très bien. La campagne entoure ce jardin : de paisibles montbéliardes sont dans les prés loués par un éleveur du coin.

**Historique.** Pour la première fois ce week-end, les Burgiens peuvent découvrir le parc et le château cachés aux regards.

Une fois franchis les deux pavillons rouge brique de l'entrée, l'allée ombragée s'étire sur 400 mètres pour vous emmener jusqu'à la bâtisse blanche nichée derrière les frondaisons. Le mystérieux château

de la Garde qu'on ne voit de nulle part, en contrebas de la route de Pont-d'Ain, le voilà : une charmante demeure de style néoclassique aux longues fenêtres. En haut du perron, dix marches de pierre grise, les portes sont ouvertes. « C'est la première fois que je viens jusqu'ici. Quand j'étais gamin dans les années soixante, mon copain était le fils du gardien. Je venais le chercher à l'entrée, je ne suis jamais rentré ! »

racontait Guy Bernard, samedi après-midi. Au premier jour d'un week-end inédit proposé par l'association Patrimoine des pays de l'Ain, plus de 150 visiteurs curieux ont saisi l'occasion de découvrir le domaine de la Garde. Quatre guides bénévoles se relaient. Ces derniers mois, l'association a tenté de faire parler les archives pour reconstituer l'histoire d'un domaine jamais accessible au public. Il

fallait la volonté des nouveaux acquéreurs, Margareta et Friedrich von Kirchbach, pour que les Burgiens découvrent la maison érigée par la famille Chossat de Montburon en 1821. Les familles Henriot puis Sagot furent les derniers propriétaires. Tous les mystères ne sont pas levés. Quels étaient ces bâtiments qui ont disparu non loin des écuries majestueuses ? Pourquoi le chiffre 8 semble

important dans la demeure ? La demeure justement, son hall tapissé de paysages bleus des papiers peints Zubert, ses parquets en marqueterie, les garde-corps en fonte et les arcs au-dessus des ouvertures, la terrasse où le soleil du matin arrive, d'où le regard se Revermont... « C'est charmant, merci pour la visite » : des petits mots écrits par le public samedi. ■

Fabienne Python



■ Propriétaires depuis avril 2014, Margareta et Friedrich von Kirchbach veulent ouvrir le domaine avec des concerts, des expositions. Photo F. Python

## « On a acheté ce lieu pour le partager »

Margareta et Friedrich von Kirchbach Propriétaires du château. Elle est originaire de Suède, il est originaire d'Allemagne.

« C'est un endroit magique. On est tombés amoureux de ce domaine, du parc si calme, du château qui n'est pas ostentatoire, pas impressionnant. Nous l'avons acheté pas seulement pour nous, mais pour partager les choses qui nous intéressent. Nous voulons organiser des concerts, des expositions d'art, des rencontres sur le développement et le commerce équitable. Après avoir travaillé pour de grandes organisations, nous sommes contents de continuer à faire des choses à notre niveau. Nous avons beaucoup voyagé, connu des réalités très différentes. Tout est connecté dans le monde, on n'est pas seuls. On aimerait créer de jolis contacts ici », explique le couple. Friedrich von Kirchbach, retraité depuis 2014, était directeur des programmes au Centre de commerce International créé par l'ONU pour le développement humain durable ; il préside l'association 1 % pour le développement. Margareta travaille toujours à l'ONU.

**Pratique**  
Ce dimanche encore vous pouvez visiter  
Ce dimanche 28 juin, de 9 h 30 à 18 h 30, les visiteurs sont bienvenus au domaine de la Garde, chemin des Narcisses. Entrée derrière les parkings d'Ainterexpo. Dix autres sites se visitent à Bourg et ses environs à l'initiative de Patrimoine des pays de l'Ain. Pass à 5 € la première visite et 1 € les suivantes. Visites commentées. Le château de la Garde ouvrira de nouveau ses portes le 13 septembre : concerts et exposition-vente d'artisanat de Birmanie.